
Comisión de docencia 12 Marzo 2020

 

Orden del día y minuta 
de la reunión del 12 de 

Marzo 2020: 



Asistentes: Karin Hollenberg, Adriana Gazol, Carlos Carrasco, Palmira 
Jiménez, Ulises Reyes, y Omaira González. 


1. Aprobación de la minuta de la reunión anterior. Quedó aprobada. 

2. Cambios introducidos por Adriana en los documentos de 

requisitos y trámites del posgrado. Se han añadido unos cuadros 
resúmenes y Adriana comenta que los va a leer con detenimiento para 
ver si puede añadir algún comentario más.  


3. Mejoras/sugerencias recogidas por Palmira de los estudiantes de 
doctorado. 


TRÁMITES: 


- Mejorar los documentos informativos del posgrado e incluir un email o 
teléfono de contacto para resolver dudas cuando se pueda. Estamos 
trabajando en la mejora de los documentos. 


- Para los estudiantes de maestría de fuera de la UNAM es necesario 
conocer el proceso y la formalidad (cuando, evaluadores, puntos a 
evaluar, etc.) de cada trámite de evaluación. Karin y Omaira comentan 
que esta información ya está en los nuevos documentos del posgrado y 
animamos a Palmira a que se lo haga saber a los estudiantes. 


- Problemática de las publicaciones en revistas de pago. Los estudiantes 
no conocen la normativa del IRyA. Los artículos publicados dentro del 
IRyA son financiados parcialmente por el instituto. El IRyA paga las 
partes proporcionales que corresponden a estudiantes y académicos 
del instituto. Palmira comenta que si se puede hacer excepción a 
estudiantes que publican de primer autor. La normativa es muy estricta 
y no diferencia para estudiantes por el momento. 
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OFICINAS:


- Piden los estudiantes que se avise con más tiempo de la reubicación de 
estudiantes en oficinas. A partir del próximo semestre se espera que los 
estudiantes que no son de nuevo ingreso se cambien de lugar a final de 
semestre. Los de nuevo ingreso ocuparan sus lugares a principios de 
semestre. En cualquier caso no se esperan grandes movimientos de 
oficinas el próximo semestre. 


- Sistema de reserva de aulas automático para una mayor claridad. 
Gustavo Bruzual ya ha pedido esto a cómputo y se espera que entre en 
funcionamiento en los próximos meses. 


- Algunos estudiantes comentan que prefieren dar/recibir clases en el 
aula de seminarios en lugar del data center. 


INFORMACIÓN:


- Difusión de talleres y eventos con más anticipación. Pensamos que 
sería útil colgar en la web del posgrado los links a los programas de 
intercambio, a la página de búsqueda de empleo, y de congresos de 
astronomía. Página de búsqueda de empleo: https://jobregister.aas.org 
y  página de congresos de astronomía: https://www.cadc-ccda.hia-
iha.nrc-cnrc.gc.ca/en/meetings/


- Los alumnos preguntan que cual es el anonimato de los reportes de 
feedback. Solo tiene acceso al nombre Omaira González. No vamos a 
divulgar en ningún caso quien hizo un comentario sobre un académico. 
Cuando pasen varios semestres acumulados de un académico 
impartiendo una materia, enviaremos estadísticas al académico. Si 
algún alumno siente que no es una medida suficiente, por favor, 
contactar a posgrado para solventar sus dudas. 


PROFESORES: 


- Retrasos en fechas por culpa de los asesores. Se pide que desde el 
posgrado se recuerde las fechas importantes también a los asesores. 
Comentamos que vamos a hacer un calendario vivo de trámites para 
cada alumno para que automáticamente lleguen estos recordatorios a 
los alumnos y sus asesores.


https://jobregister.aas.org
https://www.cadc-ccda.hia-iha.nrc-cnrc.gc.ca/en/meetings/
https://www.cadc-ccda.hia-iha.nrc-cnrc.gc.ca/en/meetings/
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- Algunos alumnos sugieren que los postdocs no deben dar materias. 
Discutimos este asunto en la reunión anterior y llegamos al acuerdo de 
que quizás no deben dar materias obligatorias a menos que tengan una 
trayectoria impartiendo materias ya probada. 


- Más variedad en cursos de programación. En particular quieren que 
Vicente les enseñe las técnicas que conocen. 


- Se comenta que un investigador envió un correo no adecuado a la lista 
de estudiantes. Esto fue hace ya un tiempo y Carlos Carrasco comenta 
que se le pidió al investigador que no lo repita. Pedimos a los 
estudiantes que no permitan que pasen situaciones similares y reporten 
el problema para buscar soluciones. 


- Reportan varios estudiantes problemas personales entre personas del 
instituto donde el estudiante se encuentra en medio. Parece que el 
problema es haber tenido que escuchar discusiones entre personas del 
instituto. Omaira y Karin han hablado en privado con Palmira acerca de 
este problema y esperamos que no se repita. Animamos a las personas 
en particular a hablar del asunto si sienten que es grave. 


- Representantes de alumnos en las comisiones: Les gustaría que fuera 
más abierto y que la invitación hubiese venido directamente de la 
dirección del instituto. Palmira comenta que envió un correo electrónico 
a los estudiantes pero parece ser que en realidad fueron invitaciones 
mediante conversaciones informales a los estudiantes. Esto debe 
mejorarse por parte de la dirección y de los representantes de alumnos 
para no dejar fuera de estos comités a nadie que esté dispuesto a 
participar simplemente por desconocimiento. 


- Las reuniones grupo se solapan. Habría que organizar una reunión para 
acordar las fechas entre los distintos grupos de trabajo del instituto. Se 
discutió en la reunión anterior que esto sería una buena medida. Omaira 
se comprometió a intentar organizar esta reunión. 


4. Cuestionario realizado por Ulises y Palmira (a petición de Carlos) 
acerca de los viajes de los alumnos. En maestría los resultados son: 
100% consideran importante asistir a congresos; 71% ha asistido de 
maestría congreso/estancia;100% le ha sido útil; casi todos ha hecho 
uno en maestría; 7.7% (1 caso) no pudo hacer uno por falta de 
apoyo;100% uso recursos propios para complementar ciertos gastos; 
72% (8) los apoyos fueron de parte de su tutor. Dinero del IRyA solo 1, 
dinero propio 1; otra fuente 3 personas; De entre los que no han ido, la 
mayoría no ha asistido porque no ha tenido la oportunidad pero si le 
gustaría. Los resultados para doctorado son similares. Palmira 
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comenta que los que viajan en doctorado lo hacen porque el tutor 
busca la financiación. 


Toda esta información se llevó al CI pero parece que no ha habido 
grandes cambios en la política del instituto. Si el evento es muy 
importante, el tutor no tiene manera de pagarlo y el estudiante agotó los 
fondos a los que tiene acceso, el CI lo considerará.


5. Novedades de la ENES relevantes para el posgrado del IRyA. La 
UNAM ha creado una nueva comisión de equidad de género. A raíz de 
ello se esperan nuevos cambios en las políticas institucionales en este 
aspecto. Adriana pide expresamente que no se hagan eco de rumores 
no probados de acoso en la ENES por ser un tema sumamente 
delicado.


La próxima reunión de la comisión de docencia es el 2 de Abril de 2020 a 
las 16.00pm. 


